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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會昨日復會，原定開始辯論由公民黨議員郭家麒提出的「促請下

任特首重啟政改」議案。但提出動議的郭家麒遲到，民主黨議員林卓廷即要求點算法定人數，希望

「等埋麒哥」。惟郭家麒仍然不見影，加上不少反對派議員不在場，特別是郭的黨友全部「失蹤」，

最終在尚欠7人才夠法定人數的情況下，導致「流會」收場。立法會主席梁君彥對本屆會期至今已第五

次「流會」，感到遺憾並致歉。有建制派議員則揶揄，反對派連動議人都不在席，可能是他們也明知

自己說的是「陳腔濫調」、「太政治性唔想再傾」。
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動議都遲到 郭家麒累「五流會」
黨友同道多缺席 被譏重啟政改「冇新意」唔想傾

立法會原訂於昨晨9時續會，辯論郭
家麒提出的「促請下任行政長官

重啟政改」議案。會議剛開始，林卓廷
就立即要求點算法定人數，原來是為了
「等埋郭家麒」。在響鐘15分鐘後，在
席的主要為建制派議員，大部分反對派
中人則缺席，包括動議人郭家麒，要上
庭而缺席的公民黨議員陳淑莊和社福界
議員邵家臻，及「唔知咩事」全部「失
蹤」的其他公民黨議員，和只得兩人在

席的民主黨議員等（見表）。梁君彥根
據《議事規則》第十七條宣佈休會。

梁君彥為損立會形象致歉
梁君彥會後向傳媒表示，郭家騏在大

會開始時不在席，故不能提出有關動
議，倘當時沒有人提出點算法定人數，
會議會提早完結，現在「流會」會令公
眾對立法會有不好的印象，故就此向公
眾道歉。又指每位議員是否出席會議是

個人決定，但需向自己的選民負責。
郭家麒稱，自己因交通擠塞而未能及

時返回立法會，才委託林卓廷提出點算
法定人數，圖「爭取時間」，稱自己只
差3分鐘就到達會議廳。又聲言自己為
是次的辯論作了很多準備，前晚甚至一
度「扎醒」，寫稿至清晨四五時云。提
出點算人數的林卓廷則稱，倘動議人未
能及時出席，動議將無法提出並隨之休
會，該議案日後就不能再辯論，他唯有

要求點人數來「拖延時間」。而「流
會」後，原定議案在之後會議會再排上
議程。

建制派揶揄「陳腔濫調」
民建聯主席李慧琼對「流會」表示遺

憾，強調自己很用心準備是次辯論，而
所有不在席的議員都有責任。民建聯副
主席張國鈞和議員陳恒鑌均對今次因
「等埋麒哥」而「流會」感到遺憾。陳
恒鑌更揶揄全部公民黨議員都缺席，未
知是否會議時間太早，加上反對派覺得
議題「陳腔濫調、冇乜新意」。
工聯會議員黃國健批評，是次「流

會」十分「無謂」，又揶揄反對派連動
議人都不在席，可能是反對派覺得議題
「太政治性唔想再傾」。經民聯議員梁
美芬則指，各黨派沒有出席的議員都要
對自己的缺席負責。

立法會缺席名單
反對派（23人）
民主黨（5人）： 涂謹申、胡志偉、尹兆堅、

許智峯、鄺俊宇

公民黨（5人）： 郭家麒、郭榮鏗、楊岳橋、
陳淑莊、譚文豪

「專政」（4人）： 莫乃光、梁繼昌、葉建源、
邵家臻

街工（1人）： 梁耀忠

「人力」/社記（2人）：梁國雄、陳志全

「自決派」（3人）： 朱凱廸、劉小麗、羅冠聰

其他（3人）： 李國麟、陳沛然、毛孟靜

建制派（18人）
民建聯（4人）： 陳克勤、何俊賢、葛珮帆、

蔣麗芸

經民聯（3人）： 石禮謙、林健鋒、劉業強

工聯會（3人）： 麥美娟、郭偉強、陸頌雄

新民黨（3人）： 葉劉淑儀、田北辰、容海恩

自由黨（2人）： 張宇人、邵家輝

其他（3人）： 廖長江、吳永嘉、何君堯

資料來源：立法會秘書處 製表：鄭治祖

自己提動議，然後自己
唔出席，到底係咩玩法？

立法會昨日討論公民黨郭家麒提出的「重啟政
改」動議，但郭家麒卻因為「尋晚夜瞓、今朝瞓
晏咗」同「塞車」而無露面，一手建立再一手摧
毀的分裂行為，被民建聯製圖在facebook恥
笑，揶揄他「自己動議自己流」。多名建制派議
員加入抽水，民建聯副主席張國鈞就說︰「我尋
晚為左（咗）準備篇發言稿都好夜瞓㗎……」
民建聯愈嚟愈識玩facebook，反對派一出事

就俾人寸到應一應。郭家麒昨日甩轆，民建聯
就在facebook發帖「自己動議自己流」，寫
道︰「立法會今（昨）日上午九時續會，議題
為郭家麒提出嘅『促請下任行政長官重啟政
改』，唯法定人數不足流會，郭議員亦因塞車
未有出席。民主黨議員林卓廷為『等埋麒哥』

要求點算法定人數，最終『流會』。」

張國鈞鄧家彪輪流恥笑
帖文並附有「紅隧塞車是常識吧」、「下次

坐地鐵啦」、「正如主席話齋出唔出席會議你
自己決定但要向選民負責」、「點解公民黨一
個人都無？」、「郭議員動議連黨友都唔支
持？」的標籤（hashtag）。
張國鈞也轉發了有關帖文，並揶揄郭家麒以

前一晚準備發言而夜瞓，令到自己「瞓晏咗」
為借口：「我尋晚為左（咗）準備篇發言稿都
好夜瞓㗎……可惜今朝都係冇機會講……」可
謂對郭家麒再一下重力抽擊。
工聯會鄧家彪亦加入轉發帖文，寫道︰「人

總有錯。大部分議員總會犯過『流會』缺席嘅
錯誤，肯認錯，警惕自己，市民會原諒！但缺

席嘅竟然係提動議案嘅議員，我印象上錯得咁
離譜就好似無。唉～咁醜怪，估計郭醫生你今
晚繼續訓（瞓）唔著（着）。」

反對派議員被批當副業
不少網民也在民記帖文下留言鬧爆反對派。

「CK Kwong」一針見血謂︰「是他們否決政
改，現又要重提，玩嘢燒公帑，身為提（動）議
者决（缺）席，以至（致）『流會』，納稅人楚
歌。」「Kam Hung Ieung」怒斥︰「一群垃圾
都唔想再多講啦！四年後自己消失啦！」

「Jackson Chan」就建議︰「減人工啦。建
議設立立法局（會）議員表現監察委員會。現
時立法局（會）議員真的冇王管，多位議員做
兩份工，正職是教師，律師，副業做立法局
（會）議員。遲到又得，唔開會又得，亂噏嘢又

得，只有佢鬧人，冇人敢鬧佢地（哋）；人工
高，糧期準，醫療福利好，呢份真係筍工。」
有反對派支持者亦明顯無眼睇。「Edmond

Ng」就話︰「……公民黨淪落到俾民建聯咁抽水
法，算×數啦！摺左（咗）佢啦。」 ■記者 甘瑜
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■民建聯製圖揶揄郭家麒「自製流會」。 fb圖片

香港文匯報
訊（記者 鄭治
祖）「青政雙
邪」梁頌恆及游
蕙禎早前因宣誓
風波被褫奪議
席，兩人所屬選
區新界東及九龍
西需要補選。
政制及內地事
務局在回覆立
法會議員時表
示，選舉事務
處今年度已預
留3.2億元，作
為籌備和進行
補選之用，確保
補選可在公開、
公平和誠實的情
況下順利進行。

林武 楊寧 白成亮主禮 楊寧 浦江致辭
雲南旅港同鄉會春茗聯歡晚宴隆重舉行雲南旅港同鄉會春茗聯歡晚宴隆重舉行

金雞唱曉，喜迎新春。3月27日，雲南旅港同鄉會（簡

稱：同鄉會）假香港會議展覽中心舊翼一樓會議廳舉行

「雲南旅港同鄉會慶祝香港回歸二十周年暨二零一七丁酉

年春茗聯歡晚宴」，活動協辦單位為雲南駐香港商務代表

處。中聯辦副主任林武，中共雲南省省委常委、省委統戰

部部長楊寧，政協雲南省委員會常務副主席白成亮、辦公

廳主任張寧，中共雲南省省委統戰部副部長、省社會主義

學院黨組書記蔡勇，中聯辦社聯部部長李文，雲南省政府

港澳辦主任李極明等蒞臨主禮。同鄉會會長浦江於晚宴致

辭，祝願祖國繁榮昌盛、國泰民安。晚宴筵開60席，近

700逾嘉賓鄉賢歡聚一堂，共襄盛事。

楊寧：冀同鄉會成為推介雲南的紐帶

晚宴在莊嚴的國歌聲中拉開序
幕，楊寧致辭對林鄭月娥當

選香港第五屆特首表示由衷祝賀，
並表示受中共雲南省委書記陳豪委
託，代表雲南省委、省人大常委
會、省政府、省政協向長期以來關
注支持雲南社會發展的中聯辦和廣
大香港同胞表示衷心的感謝。
楊寧繼指，同鄉會自1984年

成立，在歷屆會長的帶領下，秉
承「聯絡鄉情，增進友情，造福
桑梓」的建會宗旨，弘揚「愛國

愛港愛鄉」精神，堅定不移擁護「一國兩制」方針，全力
支持香港特區政府依法施政，團結服務各位鄉賢，為推動
滇港經貿合作及友好往來做出大量卓有成效的工作。
33年來，同鄉會的發展壯大傾注諸多在港鄉親們的心
血與熱情，楊寧認為這充分顯示了旅港鄉親愛國愛港、
心繫家鄉的赤子情懷。她表示雲南近年來正凝心聚力主
動融入國家發展戰略，全力推動建設民族團結進步示範
區，爭當生態文明建設排頭兵，同時亦加快滇港合作，

為雙方展示了廣闊的發展空間和美好前景。楊寧希望同
鄉會充分發揮橋樑紐帶作用，積極推介雲南，讓更多朋
友認知雲南、走進雲南，深入參與滇港兩地經貿、文
化、教育的交流與合作。同時她亦希望同鄉會秉承立會
宗旨，團結旅港同鄉，發揮精英薈萃、聯繫廣泛的優
勢，不斷增強號召力和影響力，為維護香港長期繁榮穩
定發揮積極有效的作用。

浦江：繼往開來更進一步
浦江首先對林鄭月娥高票當選

香港首位女特首表示熱烈祝賀，
並祝願在新特首的帶領下，香港
能風調雨順，政通人和，社會和
諧穩定。
浦江繼續表示，2016年同鄉會

始終堅持「愛國愛港愛鄉」宗
旨，積極推動滇港兩地的交流合
作，同時團結香港愛國愛港社團
和各界人士，推動會員參與香港
重大社會活動，支持特區政府依
法施政，在各項活動中取得圓滿

成果。回顧同鄉會33年歷程，浦江感謝雲南省、中聯辦以

及各兄弟社團的關心與支持。他亦代表同鄉會感謝雲南駐
香港商務代表處、雲南省人民政府駐深圳辦事處、雲南省
政協港澳委員聯誼會以及各友好社團商會的出席。他期待
日後與各方加強交流合作，為香港社會和諧穩定，為家鄉
新一輪建設發展貢獻力量。
他指，同鄉會青年部於2016年完成第二屆執委的交接

更換，期待新一屆青年部執委們能繼續圍繞「鄉情、交
流、發展」的紐帶，在已奠定的基礎上，開拓及完善各項
工作，為同鄉會會務發展獻計獻策。
展望未來，浦江感慨同鄉會是任重而道遠的，仍需充分

發揮同鄉會作為滇港兩地間橋樑紐帶作用，積極配合國家
「一帶一路」發展戰略，推動會務拓展創新，在原有的成
績上更上一層樓。
晚宴上，嘉賓頒發了2015年至2016年度「獎學金」予同

鄉會會員優秀子女，以茲鼓勵。此外，雲南景頗民族歌舞的
精彩表演、目瑙縱歌全場大聯歡以及幸運大抽獎等娛樂節目
將晚宴氣氛推至高潮。出席此次活動的嘉賓尚有：政協雲南
省委員會提案委員會主任郭文龍、港澳台僑和外事委員會主
任雷耀民，致公黨雲南省委主委、省僑聯主席、全國青聯副
主席李嶸，以及同鄉會永遠名譽會長魏汝芳，同鄉會名譽會
長莊哲猛、王兟，同鄉會副會長楊楝、張有滄、伍濱、伍達
天、林杉、桂仰、伍碧雁、劉垠彤、婁薇等。

■■嘉賓大合影嘉賓大合影

■浦江致辭

■楊寧致辭

■浦江（右）為同鄉會董事會成員頒發捐
贈感謝狀，由張有滄（左）代表領取。

■李文（右）頒發同鄉會義工獎，由
會員鍾水強（左）代表領取。

■李嶸（左）頒發同鄉會青年義工獎，由青
年部執行副主席張儀夫（右）代表領取。

■白成亮（右）代表雲南省代表團贈送紀念品予同
鄉會，由魏汝芳（中）和楊宏棟（左）代表接受。

■浦江（右）代表同鄉會贈送紀念品予雲
南省代表團，由白成亮（左）代表接受。

■「景頗男兒組合」等帶來的雲南景
頗民族歌舞表演為晚宴增添歡樂氣氛

■林武（右）為同鄉會義務法律顧問繆
熙平（左）頒發聘書

■王兟（左）為同鄉會新任名譽顧問納
好（右）頒發聘書

■責任編輯：王藝霖 ■版面設計：黃可政


